

---

RN/75

13.57

**Abgeordneter Mag. Markus Koza (Grüne):** Sehr geehrte Frau Präsidentin! Sehr geehrte Frau Ministerin! Kollege Johannes Gasser hat gesagt, in den letzten fünf Jahren der Regierung wäre nichts passiert, um das effektive Pensionsantrittsalter zu erhöhen.

Ich berichtige tatsächlich: Erstens wurde die Langzeitversichertenregelung dahin gehend abgeändert, dass die Abschlagsfreiheit abgeschafft wurde. Weiters wurde das Zuschlagssystem für Menschen, die länger, über das Pensionsantrittsalter hinaus arbeiten, erhöht. Und drittens wurde, und gerade das ist bei den NEOS auf sehr große Zustimmung gestoßen, die geblockte Altersteilzeit schleichend abgeschafft. – Danke. (*Beifall bei den Grünen.* – *Zwischenruf des Abg. Wurm [FPÖ].*)

13.57

**Präsidentin Doris Bures:** Nächste Wortmeldung: Frau Abgeordnete Verena Nussbaum.